

bains froids heurtent des préjugés enracinés dans l'esprit de notre population.

Dr. Brosseau : La discussion qui vient de faire le sujet de notre séance est d'une grande importance. Je n'hésite pas à déclarer que les statistiques de M. Brand m'inspirent peu de confiance. Ce monsieur en nous apprenant que sur 170 cas de fièvres typhoïdes, il a obtenu, avec sa méthode, 170 guérisons, nous donne bien le droit de supposer qu'il a forcé la note. Je trouve assurément sa méthode trop exclusive, et je lui préfère les bains tièdes qui sont plus rationnels, sans danger et mieux supportés par les malades. En passant, je ferai le reproche qu'ici on n'abuse pas du thermomètre, on se fie trop à son tact.

L'usage du thermomètre rend de grands services dans les maladies accompagnées de haute température, dans les fièvres en général. Un autre reproche que nous n'avons pas volé, c'est que nous ne faisons pas assez souvent d'autopsies, et je suis bien convaincu que l'autopsie ferait trouver l'ulcération intestinale chez tous ceux qui succombent à la fièvre typhoïde.

Chose digne d'attention, dans certaines campagnes, la fièvre typhoïde fait relativement plus de victimes que dans nos villes, et je crois devoir expliquer la chose par le fait que plusieurs des habitants de la campagne atteints de cette maladie négligent entièrement les premiers soins, continuent souvent de se livrer à leurs travaux jusqu'à la dernière heure, et c'est alors qu'ils songent de recourir à un médecin. Une autre chose, c'est que ces braves gens fraternisant bien ensemble, se font un scrupuleux devoir de visiter assidûment leurs amis ou parents malades, et comme marque de sympathie séjournent longtemps avec eux, en dépit de l'ordonnance médicale. De plus, les demeures laissent souvent à désirer du côté hygiénique. En s'exposant ainsi à la contagion ils doivent contribuer à rendre cette maladie endémique.

Dans le traitement de la fièvre typhoïde, outre les bains tièdes, la quinine à haute dose, 10, 15, 20 grains, est recommandée. Pour ma part, j'ai employé le dernier traitement dans deux cas récents, avec un heureux résultat.

Le Dr. A. Dagenais propose, secondé par le Dr. E. P. Tachapelle, qu'un prix soit offert aux élèves de l'École Normale, en reconnaissance de la généreuse hospitalité accordée à la Société Médicale par cette institution, et qu'un comité composé des Drs. Brosseau, Ed. Desjardins, du moteur, du secondé et du secrétaire, soit chargé de voir à l'exécution de ce projet.—Adopté.

Et la séance est levée.

DR. A. LARAMÉE, Sec. Trés. S. M.